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В этом выпуске: 

 

Горячая линия! 
 

Каждые понедельник и 

 четверг 

Общественная  

Приемная 

 

ПО ВОПРОСАМ  
МЕСТНОГО  

УПРАВЛЕНИЯ И  
САМОУПРАВЛЕНИЯ 

 

С 14.00 до 18.00 
 

Мы готовы выслушать 
Ваше мнение 

 

Тел. 8(0162) 22-06-03 

Брест, ул. 17 Сентября, 
22-24 
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БУДЕТ 

ОБОРУДОВАН 

ОБРАЗОВАНИЕ 

ДЛЯ ЛУЧШЕЙ 

ЖИЗНИ 

НАШИ 

В ШВЕЦИИ 

 С ГРАНАТОМЕ-

ТОМ ДИАЛОГ  

НЕ ПОСТРОИШЬ 

Активисты «Говори правду!» констати-
руют, что начаты работы по укладке тротуа-
ра в микрорайоне Южный вдоль проезда 
соединяющего улицы Рокоссовского и Жу-
кова. 

«Полтора года понадобилось совместных 
усилий для полного удовлетворения требова-
ний граждан к властям. В результате рекон-
струированы 2 проезда и улица Рокоссовского, 
оборудованы автостоянки. Сейчас начались 
работы по укладке тротуара. Ранее власти под 
разными предлогами отказывались укладывать 
тротуар, для этого даже перекрыли этот проезд 
для автомобильного транспорта и сделали его 
пешеходным, чем вызвали немало нареканий 
со стороны автомобилистов микрорайона» - 
комментирует ситуацию инициатор кампании 
по ремонту дорог в Бресте «Тысяча и одна 

ямка» Игорь Масловский. 

По словам партийного и общественного 
активиста для достижения результата при-
шлось собрать более 1100 подписей, неодно-
кратно распространять информационные мате-
риалы, написать не одну жалобу в различные 

инстанции, подавать заявки на пикетирование. 

«Мы надеемся, что здравый ум восторже-
ствует и тротуар сделают для пешеходов, а 
проезд откроют для автомобилистов. Именно 
этого мы и добиваемся все это время» - подвел 
итог Игорь Масловский. 

http://zapraudu.info/ 

 

  СТАТУС ДОРОГАМ В 2015?! 
Брестский горисполком признал наличие 

не состоящих на балансе коммунальных 
служб города значительного количества 
участков улично-дорожной сети г. Бреста. В 
информации, предоставленной председате-
лю городской организации Белорусской 
социал-демократической партии (Грамада) и 
активистке «Говори правду!» Анне Канюс, 
городские власти указывают, что такие до-
роги поставлены на учет как 
«бесхозяйные». 

- Из письма следует, что внутриквартальные 
проезды по ул. Кривошеина не имеют докумен-
тов для постановки на учет — на них не прове-
дена техническая инвентаризация, и не изго-
товлены ведомости технических характеристик 
данных объектов. Сделать эту работу может 
только РУП «Брестское агентство по государ-
ственной регистрации и земельному кадастру». 

Средства для данной работы Брестский горис-
полком планирует выделить из еще не сформи-
рованного городского бюджета на 2015 год. То 
есть проектная документация на два проезда в 
микрорайоне Восток, возможно, будет сделана 
в 2015 году, а вот когда они изменят свой ста-
тус - остается загадкой. Про остальные 
«бесхозяйные», хотя еще в прошлых ответах 
они были «бесхозные» городские дороги в от-
вете нет ни слова. А может куму-то это выгод-
но? – прокомментировала ответ городских вла-
стей Анна Канюс. Ранее активистами БСДП и 
кампании «Говори правду!» было направлено 
обращение об изменении статуса всех имею-
щихся в городе «бесхозных» дорог. В ответе 
властей указывается решение вопроса только 

по двум проездам.  

http://virtual.brest.by/ 
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ЧЕРЕЗ ОБРАЗОВАНИЕ К ЛУЧШЕЙ ЖИЗНИ 
планировалось сдать этот объект в эксплуатацию этой осенью, - 
поясняет позицию социал-демократов руководитель областной 
организации БСДП и бывший преподаватель Брестского универ-
ситета Игорь Масловский. 

- 9 сентября 2014 года была создана рабочая группа для 
осуществления комплексного анализа системы образования 
Республики Беларусь. При освещении проблемы о нехватке до-
школьных учреждений и мест в них, в газете «Беларусь Сего-
дня» приводится высказывание вице-премьера Анатолия Тозика 
о полной оплате родителями пребывания их детей в детских 
садах. Кроме этого, должностное лицо предлагает лишать места 
в детском саду за систематическое непосещение без уважитель-
ной причины. Брестская областная организация Белорусской 
социал-демократической партии (Грамада) выражает крайнюю 
озабоченность в связи с такими заявлениями должностного ли-
ца, вице-премьера Анатолия Тозика в тот момент, когда рабочая 
группа под его непосредственным руководством только начала 
вырабатывать рекомендации по развитию и совершенствованию 
образовательного процесса. Мы считаем, что дошкольное обра-
зование и воспитание должно быть качественным доступным и 
бесплатным, а высказывания А. Тозика противоречат Нацио-
нальной программе демографи-
ческой безопасности Республики 
Беларусь на 2011-2015 годы, - 
комментирует предложение вла-
стей, заместитель председателя 
областной организации БСДП, 
лидер свободного профсоюза и 
преподаватель Брестского уни-
верситета  и преподаватель 
Брестского университета со 25-
летним стажем Валентин Лаза-
ренков. 

- Ради справедливости следует отметить, что родители опла-
чивают в детском саду не только питание, но и, как правило, 
различные ремонтные работы, средства личной гигиены, игро-
вое оборудование и другое. Решение вопроса изыскания свобод-
ных мест для посещения детского сада одних детей путем лише-
ния такой возможности других детей считаем проявлением соци-
альной дискриминации. 

Мы обращается к компетентным органам власти о необходи-
мости планирования и строительства дошкольных учреждений, 
учреждений начальной и средней школы в микрорайонах Бреста 
пропорционально количеству проживающих в них детей. В рам-
ках своей компетенции просим в следующем году внести 
соответствующие предложения в бюджеты города, области 
и страны.  

Мы считаем, что при проектирова-
нии и строительстве новых микро-
районов (расширении существую-
щих) необходимо одновременно с 
введением в строй жилых домов, 
также введение социокультурных и 
бытовых объектов, учреждений 
образования и транспортной ин-
фраструктуры, - подводит итог 
председатель городской организа-
ции социал-демократов, педагог по 
первому образованию и школьный 
учитель Анна Канюс. 

http://mybrest.by/ 

Брестские социал-демократы считают высказывания А. 
Тозика дискриминационными и призывают власти обеспе-
чить качественное и доступное бесплатное образование. 

Брестская областная организация Белорусской социал-
демократической партии (Грамада) направила обращение на 
адрес управления образования Брестского областного исполни-
тельного комитета. Обращение направлено в связи объяв-
ленной работой по комплексному анализу системы образо-
вания в Республике Беларусь. В обращении указаны отдель-
ные проблемы в первую очередь касающиеся дошкольного 
образования и предложены пути выхода. 

Обращение комментируют активисты областной организа-
ции БСДП:   

- Бесплатное качествен-
ное и доступное образова-
ние является одним из при-
оритетов Белорусской со-
циал-демократической пар-
тии (Грамада). Мы верим, 
что только через доступное 
образование каждый жи-
тель Беларуси сможет осу-
ществить свое основное 
право — право на достой-
ный уровень жизни. 

Мы обращаем внимание органов власти на то, что в связи с 
ростом количества населения в Бресте, а так же со строитель-
ством и расширением микрорайонов уже многие годы остается 
актуальной проблема доступности дошкольного образования. 
Новые микрорайоны города не обеспечены необходимым коли-
чеством детских дошкольных учреждений. Это приводит к тому, 
что районные отделы образования предлагают родителям ме-
ста в детских садах на территории всего района города, часто 
значительно отдаленного от места жительства семьи.  Родите-
ли или другие родственники вынуждены тратить значительное 
количество времени ежедневно на сопровождение детей в дет-
ский сад или начальную школу в другие микрорайоны города. В 
свою очередь это создает переполненность учебных учрежде-
ний других микрорайонов. Мы серьезно озабочены заморозкой 
строительства школы-сада в микрорайоне Южный, который 
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Делегация Брестской областной организации Белорус-
ской социал-демократической партии (Грамада) с друже-
ственным визитом посетила Швецию. Визит состоялся по 
приглашению шведских социал-демократов из земли Верм-
ланд. Главной целью визита было знакомство с системой 
выборов в северном королевстве. 

Участники делегации делятся своими впечатлениями от визи-
та: 

- В городе Арвика на главной площади за день до дня голосо-
вания пестрели партийные хоругви, а прохожие, которых угощали 
шведскими сосисками и которым дарили розы, активно искали 
среди различных партийных пикетов свой партийный «дом». 
Люди приходили, что-то обсуждали, беседовали и готовились 
непосредственно ко дню голосования. 

Социал-демократы из Бреста не оставались в стороне от 
этого действа и также принялись выискивать среди прохожих 
возможных сторонников и вручать им розы, шарики и даже сосис-
ки – куда тут без них. В субботу каждая партия имела возмож-
ность публично выступить и пояснить последний раз свою пози-
цию по каким-то вопросам. Социал-демократы и партия Модера-
тов, которая за день до выборов была еще у власти, устроили 
настоящие дебаты под открытым небом и эмоционально отстаи-
вали свои позиции, - комментирует агитационный период Алек-
сей Марчук. 

- Воскресенье началось для представителей партий ранним 
утром, когда первые избиратели пришли на участки. Комиссии 
работали исправно, избиратели охотно шли на участки для голо-
сования. Явка в 80-85% является для Швеции нормальной. 

В процессе визита социал-демократы из Беларуси посетили 
практически все участки для голосования в г. Арвика. Функцио-
нально они мало чем отличались друг от друга и, как и в Белару-
си, располагались в основном в учебных учреждениях и библио-
теках.  Особого разрешения для нахождения на участке не требо-
валось, а потому всё можно было рассмотреть в деталях. Любую 
информацию можно было получить непосредственно у избира-
тельной комиссии, а также по желанию можно было фотографи-
ровать абсолютно всё. Никаких препятствий никто не чинил, и 
выборы проходили в обстановке дружелюбия и благоденствия, - 
комментирует атмосферу выборов Светлана Олесюк. 

 - Город Арвика является своеобразным оплотом социал-
демократии в Швеции на протяжении уже более 70 лет. Лишь в 
период с 1976 по 1979 года в городе правили буржуа. Победа на 
выборах в городской совет не стала неожиданностью ни для кого. 
Набрав 34,6% голосов избирателей социал-демократы уверенно 
переиграли своих конкурентов, как по коалиции, так и идейных 
оппонентов правого толка. 

Левый альянс во главе с социал-демократами праздновал 

НАШИ В ШВЕЦИИ 
победу на всех фронтах в этот день. В Парламенте Швеции соци-
ал-демократическая партия с союзниками получила 158 манда-
тов (43,7%). Именно лидер социал-демократов Стефан Лёвен 
должен возглавить правительство и формировать кабинет. Коа-
лиция правых сил набрала на выборах 39,3% голосов избирате-
лей и 142 депутатских мандата. Тем не менее, не всё так одно-
значно и просто. Многие представители разных политических сил 
в Швеции высказывают опасения относительно результативной 
работы Парламента и называют его нестабильным. Дело в том, 
что в Рикстаг пришла третья политическая сила – ультраправая 
партия Шведские демократы, которую в стране называют просто 
– националисты. Они получили 49 мандатов, и от их решения 
теперь во многом зависит работоспособность законодательного 
органа Швеции. 

Окончательно итоги выборов будут утверждены в среду или 
четверг, однако результаты при этом вряд ли изменятся более 
чем на одну десятую процента, что никак уже не повлияет на 
распределение депутатских мандатов, - подводит итоги выборов 
Виталий Калиновский. 

- В Арвике победу праздновали относительно спокойно без 
громких лозунгов и безудержного веселья. После выступления 
главы партии, социал-демократы Арвики стали расходится по 
домам, так как для них это только начало четырехлетней работы 
и ответственности перед гражданами Швеции.   

Председатель социал-демократов в г. Арвика, наш давний 
партнер и друг Ларс Ове Янссон рассказал, что этот результат 
является следствием огромной работы, которую социал-
демократы проводили 8 лет, находясь в оппозиции. Главное бы-
ло услышать о проблемах людей, говорить с ними. Сегодня люди 
в Швеции интересуются возобновляемыми источниками энергии 
и системой здравоохранения. Благодаря социал-демократам в 
городе построена солнечная электростанция на 1 МВт, вклады-
ваются деньги в строительство экологически чистых производств 
и зон отдыха для жителей города. 

Швеция пережила очередные выборы и ждет от правитель-
ства поставленных перед ним задач. Именно при такой системе, 
когда задачи ставит население, а правительство и законодатели 
их решают, и живет Швеция на протяжении уже многих лет. Чем 
не пример для подражания?! – резюмирует итоги визита Галина 
Ермакова. 

Брестская областная организация БСДП поздравляет своих 
шведских коллег из земли Вермланд и коммуны Арвика с побе-
дой на местных выборах. Мы рады также успеху социал-
демократической рабочей партии Швеции на выборах в парла-
мент. Мы верим, что наше сотрудничество принесет успех в про-
движении свободы и справедливости, равенства и солидности в 
наших странах.  

bsdp.org 
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Ответственная за выпуск 

Анна Канюс 
Размножен на копировальной технике 
членов БСДП 

Бюллетень основан Брестской областной организацией 

Белорусской социал-демократической партии (Грамада) 
Брест, ул. 17 Сентября, 22-24, тел. 22-06-03 
Материалы представлены кампанией «Говори правду!» и  
инициативой «Наш Город» Тираж—290 экз. 

Анна Канюс—председатель 
Брестской городской организа-
ции БСДП. Окончила Брестский 
госуниверситет и Европейский 
гуманитарный университет. 
Магистр политологии. В настоя-
щее время докторант факульте-
та журналистики и политиче-
ских наук.  

БЕЗ ГРАНАТОМЕТА 

Предложили также поддержать нашу инициативу о придании 
правового статуса детям войны на законодательном уровне. Мы 
понимаем, что данный вопрос бюджетный и для его принятия 
необходимы определённые процедуры и проработки. Тем не 
менее, пришло время ее инициировать. Ведь на долю 950 000 
граждан выпали самые трудные годы в современной истории 
Беларуси: оккупация, а затем послевоенный самоотверженный 
труд по восстановлению страны. Мы должны думать и о мораль-
ной поддержке этих людей. 

Да, пусть мы не решили ничего конкретного, да, по ряду во-
просов наши взгляды расходятся. Но диалог начинается с жела-
ния друг друга услышать. Все согласились, что необходимо ува-
жать и признавать мнение оппонента. 

Игорь Масловский 
 

Продолжили наши встречи с депутатами ПП НС РБ от 
имени 50 000 тех, кто поставил свою подпись в поддержку 
"Народного Референдума".  

Многие думаю, помнят «депутата-гранатометчика» из Кобри-
на. Но те времена ушли и теперь по своему менталитету, как  
мне показалось, совершенно другой человек представляет 
власть в этом регионе: Зозуля Александр Иванович. 

На встречу с депутатом пытались попасть неделю назад: 
позвонили, согласовали время. Но потом секретарь мне пере-
звонила и сказала, что в этот день у депутата совещание. Дого-
ворились, через неделю. Приехали с Валентином Лазаренко-
вым в Кобрин, встретились. 

О чем говорили? В первую очередь о Народном Референду-
ме. В демократическом обществе действует механизм согласо-
вания различных, в том числе альтернативных, интересов пу-
тем переговоров, поиска компромисса. Представители тех или 
иных интересов не могут навязывать свою волю силой. Мы и 
предлагали начать поиск таких компромиссов. Это касается 
самых разных сфер деятельности: от здравоохранения и обра-
зования до всеобщих выборов мэров городов и ограничения 
сроков президента. Право граждан на мирные перемены гаран-
тировано нам Конституцией, а главный инструмент таких пере-
мен – это референдум. Такой наш главный был посыл во время 
встречи. 

Все выразили уверенность, что украинский сценарий нельзя 
допустить в Беларуси. Говорили о том, что нужно сделать в 
Беларуси, чтобы нас услышали в Европе, а может и еще даль-
ше за океаном. Говори о необходимости системной оппозиции 
от местного Совета до парламента, о создании политической 
конкуренции для блага Беларуси. О фермерстве и колхозах, о 
частной собственности, о трудовых ресурсах, о легендарной 
белорусской истории. Оказалось, что депутат прекрасно знает 
историю ВКЛ и гордится ей. Базовые знания получал еще в 
начале 90-х в БГУ. 

СТРЕМИМСЯ К РАВЕНСТВУ 
личностного потенциала женщин и мужчин во всех сферах жиз-
недеятельности. 

Ряд участников отметили, что в настоящее время нет гендер-
ного подхода к разработке государственных планов и программ, 
нет гендерного анализа применяемых государственных реше-
ний. В ходе семинара были обсуждены необходимые мероприя-
тия для преодоления гендерного дисбаланса, как в обществе, 
так и внутри партии. 

 «К сожалению, в нашей стране всё ещё существует во мно-
гих сферах жизни гендерный дисбаланс, хотя в законодательных 
актах  равенство мужчин и женщин формально прописано. Это в 
частности, такие сферы жизни, как занятие ключевых государ-
ственных должностей, приём на работу, равное вознаграждение 
за равный труд, участие в предпринимательской деятельности. К 
сожалению, белорусское общество на сегодняшний день слабо 
воспринимает гендерную проблематику, так как в обществе не-
достаточно развиты институты гражданского общества» - отме-
тила Наталья Галанина, руководитель гендерного направления 
областной организации БСДП. 

 

По инициативе Брестской областной организации Бело-
русской социал-демократической партии (Грамада) состо-
ялся семинар по гендерному равенству. В семинаре приня-
ли участие сторонники и активисты партии.  

   В ходе семинара 
участники рас-
смотрели норма-
тивно-правовые 
акты, а также госу-
дарственную 
национальную 
программу, 
направленную на 
достижение ген-
дерного равенства 
в Беларуси. Участ-

ники семинара высказывали свои предложения по недопуще-
нию проявления дискриминации по признаку полу, а также по 
созданию условий, обеспечивающих более полную реализацию 


